



Haïti-Guatemala-La Source ASBL

Siège social : rue Bodrissart 35, 1410 Waterloo

Numéro d'entreprise : 0435 1918 84

RPM : Brabant wallon

Banque : BE83 5230 8125 0915

Rapport d'activités 2022

1) Introduction

L'an passé, malgré les crises qui s'enchaînent et qui mettent la générosité à rude épreuve, l'association a pu envoyer 30.840 € en Haïti et 4.660 € au Guatemala.

Tous les projets (trois en Haïti et deux au Guatemala) sont axés prioritairement sur l'éducation, la formation professionnelle et l'aide alimentaire.

2) L'action de l'association en Haïti

L'Ecole de Frères à Delmas (banlieue de Port-au-Prince)

Le but du projet est de permettre aux enfants défavorisés de la communauté urbaine de Delmas (banlieue de Port-au-Prince) de suivre une scolarité et d'avoir au moins un repas convenable par jour. Il s'agit d'enfants issus de familles très pauvres, d'enfants des rues ou encore en domesticité.

Les enfants sont accueillis l'après-midi au Collège Méthodiste de Frères. Ils suivent le même programme que les enfants qui fréquentent l'établissement le matin. Regroupés au sein de

la section de l'après-midi, qui forme l'École dite « des Jeunes », ils suivent les cours des six années primaires.

L'argent envoyé par La Source en 2022 a servi à l'achat de livres scolaires et contribué aux frais de repas.

Le Groupe de Développement Intégré de l'Artibonite à Petite-Rivière

Au nord de Port-au-Prince, le GDIA a mis en place des structures destinées à l'accueil et à la formation des jeunes des villages de Laverdure, Bazin et Gracette dans la région de Petite-Rivière. Le Groupe de Développement Intégré de l'Artibonite fut fondé en 1988 par Irène Belle (originaire de Waterloo) et une équipe de bénévoles haïtiens. La formation scolaire des enfants et des adolescents est une priorité. L'amélioration des conditions de travail de la terre, en privilégiant les énergies renouvelables, fait aussi partie des objectifs du GDIA.

En 2022, le contexte politico-social a contraint les écoles primaire et secondaire à fonctionner au ralenti. Les gestionnaires ont utilisé l'argent versé par l'association essentiellement pour assurer les salaires des professeurs et l'alimentation des enfants et des adolescents.

Le Centre Bon Samaritain à Petites Desdunes

L'ensemble du programme de développement de la communauté de Petites Desdunes, dans le département de l'Artibonite, s'appuie sur trois structures : le Centre de Nutrition, l'école La Sainte Famille et la Bibliothèque le « Petit Prince ».

L'objectif est d'offrir une large palette de services à la communauté locale : formation scolaire, soins médicaux, repas, eau potable, jardin potager, etc...

En juin 2022, 75 enfants du Centre et de l'École Bon Samaritain ont pu couronner leur premier cycle et commencer les cours de quatrième primaire.

Après la construction du poulailler, le comité local a lancé un nouveau projet en 2022 : celui d'un jardin communautaire qui s'inscrit dans la même dynamique : réduire la dépendance du village vis-à-vis de l'extérieur en cultivant fruits et légumes sur place et nourrir convenablement les enfants, ce qui les stimule à fréquenter l'école.

Tous les fonds récoltés en Belgique ont été utilisés pour le lancement du jardin communautaire, l'achat de matériel didactique, le paiement du salaire d'une enseignante et pour assurer un repas chaud quotidien aux élèves.

3) L'action de l'association au Guatemala

Le Foyer « Santo Domingo » dans le Petén

L'orphelinat « Santo Domingo » est situé dans une région reculée et pauvre du Guatemala, à Santa Elena. Le centre est géré par les Sœurs Missionnaires Dominicaines de Saint Sixte. Il recueille des fillettes et des adolescentes de 2 à 18 ans. L'admission fait suite à une décision de justice pour motif d'abandon, de violence et/ou de maltraitance physique.

Le Foyer veille à la bonne santé et à l'éducation des pensionnaires. IL leur apporte également un soutien psychologique.

En 2022, La Source a participé aux frais d'hébergement et de scolarité des enfants ainsi qu'au paiement du salaire de leur éducatrice.

La « Casa Niño Esperanza » dans la capitale

Le projet dit « de renforcement scolaire » de la Casa Niño Esperanza est développé dans la capitale, dans le quartier pauvre et à forte criminalité appelé « Basurero ».

L'école accueille une cinquantaine d'enfants le matin, dans des classes de maternelles. Une centaine d'enfants scolarisés dans des établissements extérieurs, sont accueillis l'après-midi. Ils y viennent pour faire leurs devoirs, étudier et recevoir un renforcement scolaire dans les matières où ils éprouvent des difficultés. Tous ces enfants reçoivent un repas.

L'encadrement est assuré par quatre instituteurs et quatre professeurs.

Avec l'argent envoyé par La Source en 2022, l'école a pu se procurer du matériel, notamment des bancs et des chaises, des jeux pour les enfants et pourvoir à des achats alimentaires.

4) Information des membres de l'association

Deux canaux sont utilisés pour informer les donateurs de l'action de l'asbl et de l'utilisation des fonds récoltés :

- Le Journal trimestriel

Envoyé tous les trimestres, il permet de tenir les sympathisants au courant des activités de l'association : nouvelles des projets, montants versés, nouvelles initiatives, organisation d'événements, etc.

Quatre numéros ont été publiés en 2022 (le 11 avril, le 4 août, le 10 octobre et le 27 décembre).

Le bulletin trimestriel peut être consulté sur le site internet de l'asbl.

- Le Site internet www.haitiguatemalalsource.org

Le visiteur y trouve toute l'information utile sur la mission et les activités de l'association.

5) Gestion de l'association

En 2022, l'association a révisé complètement ses statuts pour les rendre conformes aux dispositions du Code des sociétés et des associations du 23 mars 2019. Ce code remplace une vieille loi du 27 juin 1921. Les nouveaux statuts ont été adoptés en assemblée générale extraordinaire le 29 août 2022. Ils ont été publiés aux annexes du Moniteur belge le 29 septembre. Ils peuvent être consultés sur le site internet de l'association.

Au cours de cette même assemblée, les membres ont élu un nouvel administrateur, Laurent Wéry, qui rejoint ainsi l'équipe des bénévoles.

L'organe d'administration de La Source a par ailleurs tenu quatre réunions en 2022 : les 7 mars, 20 juin, 29 août et 5 décembre. L'évolution des recettes, l'affectation des dons et le suivi des projets sont les principaux points à l'ordre du jour.

L'assemblée générale ordinaire s'est déroulée le 7 mars 2022.

Le secrétaire, Alain Verhaeghe
Le mars 2023